



SE ORGANIZA UN HOMENAJE - A LOS COMPANEROS - E. JIMENEZ GUERRERO y M. MORA VALVERDE



Un grupo de compañeros ha iniciado actividades tendientes a organizar un homenaje a los camaradas Mora y Jiménez Guerrero, quienes, salvo el caso de que sean convocados a sesiones extraordinarias, han terminado en sus funciones de diputados al Congreso. Evidentemente, Mora y Jiménez merecen el ho-

menaje que se trata de tributarles. Ellos prometieron al ser electos servir a su partido y ser leales defensores de los intereses del pueblo y al concluir en sus labores bien merecen que se les reconozca que han sabido cumplir con su palabra. La batalla librada por nuestros camaradas en la Cá-

mara ha sido oída de un rincón a otro de la República y ha logrado convencer a enormes masas de nuestros compatriotas que es preciso ya que el país se oriente por nuevos senderos, de mayor justicia y más acordes con las necesidades de nuestra incipiente economía.
Pasa a la sexta página

"TRABAJO"
APARTADO
1386
TELEFONO
2410
AÑO VII
NUMERO
253
San José C. R.



San José, Costa Rica, Sábado 21 de Agosto de 1937 Vale ₡010

"TRABAJO"
Organo del Partido Comunista
EFRAIM JIMENEZ G.
Editor
EDGAR CARVAJAL
Administrador
GUILLERMO GREEN
Secretario de Correspondencia
JOSE Fco. MORALES
Jefe de la Brigada

El lujo y el derroche de las fiestas sociales encubren con sedas y champaña una multitud de "logreros de levita"

Al fin el público va teniendo a la vista los gastos de la famosa Feria Anual, gastos que ascendieron a la suma de ₡106.732.45. Muestra, más que suficiente de derroche, es esta suma. En tanto que el pueblo parece miseria y que no puede conseguir ni para el diario sustento, la clase de los privilegiados encuentra la manera comodiosa de hacer derroche, de darse tono, de celebrar festejos en que al pueblo sólo le dan un espectáculo vacío de sentido y en que ellos se van al grano y se divierten de verdad, be-

ben hasta reventar, comen y se rebuscan.

Bailes, mujeres, seda, champaña, whisky, cigarros finos, orquesta, café, etc., etc. Nada les faltó. Y todo en abundancia. Y todo disfrutado de puros elefantes, como dice nuestro pueblo. Que a la hora de "coger" estas gentes cultas, encopetadas, de abolengo, que tanto se diferencian de los "vulgares" trabajadores, no tie-

nen escrúpulos y se ponen vivos. Entonces se les olvidan sus puntitos de negra honrilla, su cultura y abolengo, y meten la mano, blanca y enguantada en la caja de champaña para sacar de ella su botellita o sus dos botellitas, o las que los otros los dejen sacar, en la rebatifa en que se congregan. Por supuesto que esto no tiene parecido en nada con las largas filas de pobres

hombres y mujeres que tienen que hacer cola para comprar una libra de arroz a treinta en la Fábrica Nacional de Licores: esa gentuza huele mal, va mal trajeada, no llevan en el bolsillo más que unos dices de cobre conseguidos sabe Dios cómo; ellos no; ellos huelen a perfume, visten frac, usan guantes, no tienen que hacer cola, sino que disfrutan del ambiente dorado y luminoso

del Teatro Nacional y beben en compañía de lujosas damas el champaña y el whisky en preciosas copas atquiladas. Ellos quedan bien con sus parejas, a las que nada les cuesta obsequiar con los licores extranjeros y se sienten millonarios cuando en el fondo no son más que lo que son los limosneros.

Sólo en recibos obsequia: dos como cumplimiento re-

galaron la suma de ₡1590.

En la lista de autorizaciones para retirar botellas de champaña en la cantina en la noche de ese lujoso baile, al cual sólo tiene acceso la "sociedad", aparecen retiradas seis botellas de champán de ₡18 cada una y 16 botellas de ₡15 cada una. En la lista aparece nada menos que el Gobernador Marqués Rodó autorizando el retiro de dos botellas de quince colones cada una, y lo mismo, Rafael Soley.

Véanse estas penequías. Mas partidas por gasto de Pasa a la sexta página

Será vetada la Ley sobre Casas baratas? La prisión de MARIN CAÑAS es un motivo de vergüenza para la República y de orgullo para el perjudicado

El Congreso ha aprobado al fin el proyecto de ley para la construcción de casas baratas. Desde luego, este es un triunfo del autor del mismo pero lo es también del Partido Comunista y de las organizaciones obreras. Dando un mentís a los que nos acusan de sectarios, apoyamos desde el primer momento el proyecto del diputado Carlos María Jiménez, considerando que era beneficioso para los intereses populares que nosotros defendemos. Hemos declarado repetidas veces y en este caso lo hemos cumplido, que en cuanto se trata de luchar por los intereses de la democracia y por los intereses de las masas populares, estamos dispuestos a marchar a la par de no importa quiénes. La ley sobre construcción de casas baratas ha sido dada, porque nosotros movilizamos, con las limitaciones que las circunstancias nos imponen, las masas trabajadoras de la capital. Sin esta presión, el proyecto en cues-

tion todavía estaría durmiendo en manos de la comisión dictaminadora. Y SI ESA PRESION NO SE MANTIENE, LA LEY SERA VETADA POR EL PODER EJECUTIVO. Ya la prensa ha comenzado a hablar de la posibilidad de que tal cosa ocurra. Es cierto que el Presidente de la República se ha apresurado a desmentir la noticia, pero nosotros tememos que tenga algún fundamento. Por eso damos la voz de alerta. La población pobre de San José debe estar en guardia. Debe ponerse en acción, no sólo para que no sea vetada la ley y las casas baratas se construyan sino también para lograr los otros objetivos del movimiento inquilino. Nos referimos a la cuestión de la rebaja de los alquileres. Es cierto que el aspecto más grave del problema inquilino está en la escasez de viviendas. Pero eso no obstante, y muy especialmente mientras las casas ba-

De nueva la Lucha Imperialista sobre el suelo de China.

La segunda fase de la conquista de China por el imperialismo japonés, se ha presentado en el Asia Oriental. La primera etapa tuvo lugar en 1931 cuando se inició la conquista de la Manchuria. Y esta segunda etapa tiene muchos puntos de analogía con los preliminares y primeros aspectos de la que se inició en setiembre de 1931, entre otros la pasividad con que la presencia en las grandes potencias europeas, sobre todo Inglaterra. Sabemos que en 1931 el Japón aseguró a las grandes potencias que la agresión no pasaría de los límites de la Manchuria, siendo así que en cuanto conquistó la Manchuria, se metió en la China del Norte e implantó allí un gobierno de títere.

criollos movidos por manos japonesas y sometió seis distritos de Chahar. Ahora en esta segunda etapa el Japón trata de terminar la ocupación de la China del Norte, apoderarse de Paiping y continuar la penetración de la China Central y quizá también la de la China del Sur, lo que se deduce de los preparativos de las autoridades japonesas en las islas de Formosa frente a la China meridional.

Existen, sin embargo, diferencias muy importantes entre la situación de hoy día y la de 1931: en primer lugar tenemos el poder extraordinario que ha adquirido la Unión Soviética; en segundo el movimiento revolucionario antijapones, que

La Corte Suprema de Justicia ha dictado su sentencia en el caso García Monge, Marín Cañas y José Borrásé, acusados en virtud de las gestiones del Ministro de la Italia fascista y de los no menos bochornosos Ley Guardia, García Monge y Borrásé a quienes les correspondía responsabilidad solamente como editores de la revista y del periódico en los cuales se reprodujo el artículo "España Absinia Blanca", fueron abuelos y Francisco Marín Cañas, autor del artículo condenado a diez días de prisión. Contra la sentencia condenatoria y por la absolución de Marín Cañas, se pronunciaron dos de los magistrados que integraban el Tribunal que conoció del asunto. Los señores Guzmán y Vargas. A ellos cabe el honor de haber salvado en parte el prestigio de los jueces costarricenses. Indudablemente, merecen el aplauso de todos los hombres libres y amantes de la democracia que hay en el país.

Posteriormente a la sentencia, según informes de la prensa diaria, el Ministro fascista ha pretendido reivindicarse como si eso fuera posible para un hombre que sirvió un talra-

gimen=perdonando a Marín Cañas. No conocemos la actitud que va a adoptar el joven escritor frente a este "democrático y generoso" gesto del "buen señor" éste. Pero la sospechamos. Hemos visto a Marín Cañas responder enérgica y altivamente a la acusación que se le ha formulado y podemos deducir de esos antecedentes que rechazará, con la misma nitidez que es hombre y español republicano, la "limosna de gracia" que le ofrece el Ministro de marra. Les mostrará a los camisas negras de fuera y de dentro, que sin hacer alarde cómico-trágico pronunciando discursos sobre ataques de guerra, los hombres que aman la libertad saben ser valientes. De más está decir que el Partido Comunista de Costa Rica, en este momento el más enérgico y consecuente abanderado de la democracia nacional, se solidariza con Franco con Marín Cañas y protesta contra el fallo de la Corte Suprema, y contra la ley en virtud de la cual fue éste acusado.

MITIN hoy
A las 7 y media.

El Monopolio de la Harina

Por exceso de material dejó de publicarse este artículo en el número pasado, como lo habíamos prometido.

A pesar de que ya se clausuraron las sesiones ordinarias y de que el asunto no tiene la palpitación de la semana pasada, queremos publicarlo para que el Partido se entere de la posición de los dirigentes ante una de las objeciones que se le hicieron — la de don Tomás Soley — que es uno de nuestros economistas burgueses cuya opinión tomamos muy en cuenta.

Nuestro proyecto para el establecimiento del monopolio de la harina por el Estado, ha provocado, como era de esperar, toda una campaña en su favor y en su contra.

Naturalmente que hay que hacer una distinción, entre los que lo han combatido porque están directamente interesados en el negocio y los que lo han hecho porque, con razón o sin ella, creen un deber suyo opinar en bien del país.

A nosotros nos merecen respeto—sin que eso quiera decir que las aprobamos—las opiniones de don Tomás Soley G. Y en cambio, casi no tomamos en cuenta la campaña anónima que han venido realizando las casas importadoras de harina. Sólo un milagro podría determinar el apoyo por estas últimas de nuestro proyecto, aún en el caso de que éste no tuviera más q' virtudes. Daremos pues preferencia en nuestra defensa del proyecto en cuestión a los argumentos de don Tomás y descenderemos los de MOLINERO. Pueda que si este último se quita la careta nos ocupemos entonces de él.

Comenzaremos por declarar que, en el reportaje de D. Tomás q' en este artículo rebatiremos como cuestión central, no se alude más que a los supuestos efectos inmediatos del monopolio de la harina, dejando a un lado lo que a nuestro juicio tiene mayor importancia; esto es, la liquidación definitiva de la posibilidad de que se especule con un artículo básico para la alimentación del pueblo, como es la harina. Porque, aun suponiendo que sea cierto lo que dicen los importadores, en el sentido de que ellos no están derivando sino una raquítica ganancia de la importación y distribución de la harina, en el presente momento, nada garantiza eso en cuanto al futuro, es decir, nada garantiza en cuanto a si se va a llegar a existir o no dicha especulación en el futuro.

Por otra parte, don Tomás descuida otro aspecto importante de la cuestión; la posibilidad del desarrollo de la industria del trigo en el país. Con el Monopolio, el Estado tiene la llave para impulsar gradual y científicamente tal desarrollo, ca-

so de existir condiciones técnicas para ello.

Entremos ahora a considerar los argumentos de don Tomás, en cuanto a los efectos inmediatos de la ley que estableciera el monopolio:

Costo de la harina en el exterior

El Estado sí puede lograr más bajos precios para la harina en el exterior. La razón es clara. Don Tomás la conoce. Las casas extranjeras conceden precios de privilegio a los grandes importadores. Si en el momento actual, los importadores en pequeño han tenido que suspender sus actividades en ese sentido, porque no pueden competir con casas como la de Raventos o la de Solera; en la misma forma, el Estado único importador lograría siempre precios privilegiados. Por lo menos, los mejores precios en plaza. A propósito de esto cabe agregar que es infundante el argumento de MOLINERO en el sentido de que ellos, los importadores, no se ganan más que unos céntimos por bulto de harina. Parte, para afirmar esto, de la falsa base de que el precio de la harina en el exterior es de \$42.71. ¿Qué nos dice MOLINERO de los documentos por los pedidos en gran escala?

Gastos internos

Los gastos que don Tomás incluye en este renglón sí disminuyen con el establecimiento del Monopolio. En principio, toda centralización se traduce en economía de gastos. Eso lo está probando hasta la saciedad la Unión Soviética. Pero dejemos el país del socialismo y tomemos concretamente nuestro caso. Aun sin bajar tarifas, el desembarque y el transporte que se haga por medio del ferrocarril son mbs bajos si la importación está centralizada que si ésta está en manos de varias casas. Esto ocurre por la misma razón que las grandes empresas arruinan a las pequeñas. No creemos necesario entrar en detalles.

Impuestos

Nosotros estamos de acuerdo en que los impuestos que pesan sobre la importación de la harina son demasiado crecidos y en que ellos con-

\$40.000 Ofrece la PAN AMERICAN AIRWAYS para la construcción del Aeropuerto de la Sabana.

Tendremos así el mejor aeropuerto de Centro América ¡Indudablemente que la Pan American merece que le regalemos la Sabana!

Cuarenta mil dólares es lo que ofrece la Compañía al gobierno. Pero estos dólares se descomponen así: 27 mil, por compra de bonos de los que emitirá el gobierno para construirle a la misma compañía el aeropuerto y el resto, como adelanto de la compañía por concepto de alquileres! ¿Total? Un adelantito

tribuyen grandemente a determinar la carestía del pan. Opinamos que esos impuestos deben bajarse considerablemente y que para que el fisco no se perjudique, deben aumentarse en cambio los impuestos que pesan sobre la importación de artículos de lujo, como los automóviles, por ejemplo. Pero nosotros preguntamos: ¿qué garantía hay, de que al bajarse los aforos se va a operar una rebaja proporcional en el precio de la harina y por ende del pan? Don Tomás nos dirá, como buen liberal, que la libre competencia existente en el país obligará tal fenómeno. Nosotros decimos que esa libre competencia no existe ya. Abundando de sus privilegios, las tres o cuatro grandes casas importadoras impiden la competencia de los pequeños e imponen los precios arbitrariamente. Hay más. Aceptemos por un momento lo que no es cierto. Esto es, que en estos momentos no hay monopolio y que por lo tanto no hay especulación. Quién garantiza que no va a ponerse de acuerdo estos señores, como ocurre siempre en casos similares, acuerdo que se traducirá en la fijación arbitraria de los precios de la harina? Pero no. No seamos ingenuos. Ese acuerdo existe ya y los actuales precios de la harina son precios de especulación. Sólo el Monopolio del Estado acabará con él y con la carestía del pan.

para obtener a su sombra nuevos contratos. Pero la compañía para aparecer más generosa dice que no quiere que se le dé el monopolio de los transportes aéreos y que admite que cualquier otra compañía pueda trabajar en Costa Rica. Esto sí que está divertido o sí que está triste. resulta que si que la compañía quien se arroga el derecho de decirle al pueblo soberano de Costa Rica si quiere o no monopolios. Y esto se lo dice en virtud de un derecho que cree adquirir adelantadamente unos cuantos miles de dólares.

¿Cuál será la actitud del Gobierno? El servicio de transportes aéreos no es discutible; lo necesitamos: es una ventaja para el progreso del país; lo que sí es discutible son los contratos que para llevar a cabo tales servicios nos presentan las empresas de conocida filiación imperialista que nos acechan a caza de granjerías. Es necesario que el pueblo y los gobiernos de Costa Rica sepan lo que dan y lo que reciben cuando tratan con las empresas imperialistas, para que no se dejen sorprender ni engañar ni deslumbrar por dólares que luego nos sacarán con creces de nuestra pobre economía. En buena hora que se nos venga a ayudar en nuestro progreso, siempre que esa ayuda sea efectiva y justa. Pero pobre del país si los gobernantes dormitan, y, sin la visión del futuro, sin visión económica ni social, entregan nuestras fuentes de riqueza y de progreso a la rapacidad del imperialismo. Así como en la actualidad el país está en buen pie, gracias a una sabiduría y justa legislación en materias eléctricas frente al trust de la electricidad, debería estar así mismo ante todos los demás trusts imperialistas.

Es hora de que el gobierno estudie científicamente el problema de los transportes aéreos, de las vías de los aeropuertos y dicte leyes que aseguren a los costarricenses los beneficios que ofrece el progreso constante de la aviación comercial. Se impone ya una legislación completa y ordenada, hecha con base científica que ponga límites justos a las compañías

que se dedican a tales negocios. Deben localizarse los campos apropiados para la instalación de aeropuertos. La Sabana está ya perdida para el deportismo nacional y con el avance de los transportes aéreos que tendrá que venir, dentro de un tiempo ya no quedará de ella como campo deportivo, más que el recuerdo. Debe así mismo enfocarse inmediatamente el problema de las tarifas a fin de que éstas no se conviertan en una verdadera explotación. Debe también estudiarse todas las condiciones técnicas que es necesario que reúna una empresa para que rinda toda la seguridad que en tal ramo es posible obtener; mucho nos tememos que en Costa Rica la aviación esté haciendo un campo de ensayos y de aquí, que a veces ocurran casos de verdadera desgracia como el recientemente acaecido.

¡Por qué el aeropuerto ha de estar en el corazón mis-

mo de la ciudad? No hay en la meseta Central campos que ofrecerían condiciones iguales o mejores que la sabana? Pero es que la idiosincrasia nuestra tiene todavía mucho de indio y con tal de ver subir y bajar los aeroplanos, les hemos dado insensiblemente un campo admirable para sus fines comerciales por el que prácticamente no les cobramos nada. Estemos alerta con la proposición de la generosísima Compañía imperialista.

Recordemos que los aviones también pueden cargar bombas ya que los imperialismos del mundo necesitan campos estratégicos que van consiguiendo tras la penetración comercial, en previsión de la futura guerra. Recordemos que es cosa de pueblos semi-civilizados cambio sus verdaderas riquezas por baratijas deslumbradoras.

EDITORIAL

La gran labor parlamentaria del Partido Comunista.

Ha concluido el período ordinario de sesiones parlamentarias. Al expirar terminan en sus funciones de diputados los compañeros Mora y Jiménez Guerrero, a menos que el Ejecutivo convoque a sesiones extraordinarias. No podemos dejar pasar tal hecho, sin decir algunas palabras sobre la magna labor realizada por estos camaradas.

Sin pecar de petulantes, afirmamos que la gestión parlamentaria de nuestros diputados ha sido a la vez la más brillante y la más efectiva que jamás se haya realizado en el seno de nuestra Cámara. Nunca como durante el período en que han actuado nuestros compañeros, han estado mejor defendidos los intereses de la nación, los intereses de las clases pobres, los intereses de la democracia costarricense.

Los mismos enemigos del Partido Comunista—incluyendo entre ellos a muchos de aquellos a quienes han golpeado duro nuestros compañeros diputados—no vacilan en reconocer la brillantez de la acción parlamentaria de estos últimos y muy especialmente, nos place el declararlo, nadie discute en Costa Rica que la posición adoptada por nuestra fracción frente a todos los problemas planteados a la Cámara, ha sido siempre consecuentemente con los intereses de las masas populares del país. «TRABAJO», que ha acompañado a los compañeros Mora y Jiménez Guerrero en su grandiosa jornada, se siente orgulloso de haber tenido tales camaradas de armas. El pueblo costarricense se debe sentir también orgulloso de tener tan inteligentes, tan enérgicos y tan leales defensores de sus intereses. En nombre suyo, TRABAJO les dice a los camaradas Mora y Jiménez Guerrero, que han sabido cumplir con su deber de revolucionarios, de representantes del pueblo. Creemos que mejor paga no puede haberla para ellos



¿QUE ES LO QUE SUCEDE EN LA U.R.S.S.?

Los crímenes del trozkismo confabulado con el fascismo puestos al desnudo

Por SAM DARCY - Reproducción de NEW MASSES = 2a. PARTE (Continuación)

Pero dos cosas los derrotaron. Primero, el éxito constructivo del socialismo. ¿Por qué los venció esto? Por que gracias a dicho éxito, fueron liquidados los residuos de las clases capitalistas; los kulaks quedaron liquidados como clase, los hombres de la NEP (Nueva Política Económica, también quedaron liquidados como clase; los conspiradores no pudieron seguir contando con el apoyo de semejantes clases. Inevitablemente sus conspiraciones se convirtieron en complots de generales sin ejército, y en la misma proporción en que se hallaban cada vez más aislados de elementos del pueblo, tuvieron que aumentar su malicia y multiplicar sus actos de desesperación.



JOSE STALIN

La segunda causa de su derrota fue el inmenso mejoramiento que experimentaron las condiciones de vida del pueblo. Construir un combinat durante el primer Plan Quinquenal significaba penalidades tremendas. La gente tenía que continuar usando sus ropas viejas y privarse de las más elementales comodidades. Pero al fin del primer Plan Quinquenal, los bienes al alcance de los consumidores habían aumentado en gran escala. Las tarjetas de ración y otros procedimientos similares que significaban dificultades y gravámenes para el pueblo, fueron suprimidos, y casi de la noche a la mañana comensó un desbordamiento de mercancías a disposición de los consumidores y surgió nuevas formas de distribución en gran escala. Aquellos que habían sido suggestionados por los trozkistas empezaron a preguntarse: «¿Era justo y conveniente nuestro programa antisoviético?» y la respuesta los llevó a abandonar las organizaciones secretas de conspiración y a ofrecer voluntaria información sobre las mismas a las autoridades del Soviet y del Partido. Trozky les había escrito en sus cartas «Ya verán Uds. como la situación del país se hace cada vez peor. Hasta habrá un grave colapso en las cosechas y en la industria. El Plan Quinquenal es una broma trágica.» Aquellos que habían sido engañados por los trozkistas pudieron comprobar la falsedad absoluta de tales predicciones, y en considerable número se volvieron contra sus antiguos compañeros de conspiración. Esta es la clave del secreto de cómo en un período de tiempo relativamente corto, la Unión Soviética ha logrado descubrir toda esa serie de conspiraciones tan vastas y complicadas.

un signo de debilidad de la Unión Soviética. Fue ciertamente una debilidad de la Unión el éxito logrado por aquellos traidores degenerados al realizar sus planes sin ser descubiertos, mientras la Unión Soviética consagraba todas sus energías a vencer las dificultades del primer Plan Quinquenal. Pero hoy ya es tarde para seguir la obra nefanda. Una flaqueza descubierta y remediable deja de ser tal flaqueza. A su regreso de la U. Soviética, Norman Tomás admitió haber observado cierta mejoría en la situación, y afirmó que la Unión Soviética es muy fuerte; pero también dijo que entre el pueblo existe cierto sentimiento de temor, debido al descubrimiento de esa maquinaria de espionaje. Quizá podría descubrir que, como dijo Shakespeare, ese temor nace de la conciencia de la culpa. La realidad es que el descubrimiento de esa maquinaria de espionaje en vez de causar "medio", ha conseguido, positivamente, aflojar la tensión en que vivía el país, en proporciones tales como nada lo había logrado hasta aquí (Norman Thomas es el Srto Gral. del P. Socialista de los Estados Unidos.)

Pondré por ejemplo la historia de Boyarshimov que había sido un saboteador durante la primera época de Ramsin. Pero muy pronto reconoció su necesidad y lealmente trató de rehabilitarse a sí mismo y a su profesión. Regresó y trabajó muy duro en la industria minera. Pero en todo lo perseguía el fracaso. Apenas se habían cavado los pozos, cuando todo el maderamen se venía abajo; apenas se construía un nuevo sistema de ventilación cuando, por un motivo u otro, estallaba, causando explosiones de gas. Una u otra vez mostraba Boyarshimov los efectos que habían originado tales desastres. Pero el ingeniero a cuyas órdenes trabajaba le

decía: "Tu no tienes experiencia como para saber lo que pasa además de todas maneras mas te vale no decir nada. Si empiezas a molestarnos recuerda que eres un saboteador. Al fin, Boyarshimov acudió a Shestov, su jefe de construcción, aquel mismo hombre-mono que antes os hablé, y le dijo: «No estoy cumpliendo bien en este trabajo, y sé que no es culpa mía. Se están cavando los pozos precisamente donde no se deben abrir. Todo sale mal, y yo creo que hay quien trata de echarlo todo a perder. Pero Shestov era precisamente el que dirigía aquella labor destructora, y le contestó "Ten esto bien llamado durante unos días, mientras yo procuro investigar lo que hay.» Y al día siguiente Boyarshimov apareció aseginado.

¿Qué es lo que causó temor ante el pueblo: el asesinato de Boyarshimov o el descubrimiento de los traidores asesinos? ¿No se ve claro que precisamente al llegar a descubrir el pueblo el origen de todos esos extraños accidentes y muertes misteriosas fué cuando cesó la inquietud y se esparció entre las masas una gran oleada liberadora? Norman Thomas no ha logrado librarse del tinte trozkista que nubla su criterio. ¿Cómo podrá explicarse el hecho de que, cuando Kirov fué asesinado, ni siquiera tuvo la decencia de enviar su pésame a la Unión Soviética, y en cambio, cuando la banda de asesinos fué presa y juzgada, sí supo cablegrafar al Soviet pidiéndole que no los castigara, que fuera piadoso y clemente? Ahora mismo, acusa al gobierno del pueblo en España de "gangsterismo político", porque arrestó a los asesinos putchistas, prosélitos de Trozky en Cataluña, que a retaguardia ayudaban a Franco, al organizar un levantamiento en las filas antifascistas. Su periódico—SOCIALIST CALL, julio 3,—llega hasta pedir demostraciones callejeras contra... ¿el consulado italiano o alemán? ¡Nó!—Contra el consulado español! ¡Qué solficcito cuidado por la contrarrevolución!

El NEW YORK TIMES, en su edición de junio 17, se asocia, en un editorial, a los que vociferan acerca del desprestigio del Soviet con motivo de la ejecución de los agentes de espionaje trozkista que se habían introducido subrepticamente en el Ejército Rojo, así como por las medinas tomadas por la Unión Soviética para vigorizar políticamente el mismo Ejército Rojo. La ejecución de Tukhachevsky—dice—"junto con la renovada supremacía de los militares, ha hecho perder al

ejército soviético mucho de su valor. Destruyendo gran parte de su prestigio como máquina militar, que Tukhachevsky había edificado".

El origen de la fuerza del Ejército Rojo se halla precisamente en su carácter político. La Guardia Roja de 1917-18 no venció porque tuviera mayor habilidad militar. Pero su carácter político contrapesaba muy ventajosamente a su debilidad militar. Y lo mismo ha sucedido en Madrid, y en Guadalajara, y en China, y en la misma Revolución Norteamericana. Una causa revolucionaria no puede nunca ser vencida por la traición interna—como bien lo probó el fracaso de Benedict Arnold.—Pero, a más de esto, el Ejército Rojo es hoy en día uno de los mejores preparados, mejor organizados y disciplinados entre todos los ejércitos del mundo.

Los fascistas se regocijan del apoyo que recibieron de unos pocos, aislados y despreciables aventureros en la U.R.S.S. Pero si se forjan ilusiones de éxito para las aventuras militaristas basadas en semejante apoyo, recuerden que en sus propios países no son unos cuantos aventureros los que apoyan a la Unión Soviética, sino grandes masas en las que no ha muerto el afán revolucionario.

Los recientes progresos en la expansión de la democracia soviética ejercen influjo importantísimo sobre lo que actualmente sucede en la U.R.S.S.

Stalin señaló, en su discurso ante el último plenum del Partido Comunista de la Unión Soviética, que se había llegado en la U.R.S.S. al punto que era necesario utilizar el ardiente empeño de las masas por combatir a los elementos destructores, y que esto debería hacerse por medio del más amplio desarrollo posible de la democracia soviética, no sólo en el país en conjunto, sino también dentro del Partido Comunista. Indicó también que muchos funcionarios se habían empanzanado en sus puestos burocráticos y que tenían que ser, y de hecho, estaban siendo ya rápidamente eliminados.

La agudeza crítica del juicio de los miembros del partido soviético acerca de los individuos que no permanecen siempre alerta, como activos y eficientes jefes del Partido, en plan de superación constante, queda bien demostrada por el hecho de que en las elecciones del Partido Comunista que acaban de celebrarse (y en las que por primera vez el voto fué secreto) ha habido distritos en que fué derrotada una porción importantísima de los cabezales locales. El voto de las masas contra esos

elementos mas o menos desconfiados en el cumplimiento de su pleno deber se manifestó, con más evidente insistencia precisamente en aquellos distritos en que los destructores y agentes de espionaje trozkistas habían logrado actuar con mayor amplitud, muy especialmente en Ucrania, que es el punto más señalado de concentración del espionaje nazi alemán y de la actividad trozkista.

Hay quien se pregunta: ¿Cómo es posible que haya habido tantos de endos y convictos de participar en esas actividades? ¿De dónde surgen tantos traidores? La respuesta se encierra en ese problema del personal eficiente que es uno de los problemas más difíciles que confronta la Unión Soviética, que, sin embargo, está obligada a resolver por completo.

Al advenir la Revolución Rusa, el partido soviético tenía aproximadamente 140 mil miembros. Esos 140.000 tenían que proporcionar per-

sonal de confianza para manejar un país inmenso, tres veces mayor en territorio que los Estados Unidos y con un 50 por ciento más de población. Fué preciso utilizar la cooperación de millones de elementos no-comunistas, casi todos los cuales han llegado a convertirse en trabajadores muy leales y abnegados; pero algunos de ellos, recalcitantes de la Guardia Blanca, trozkistas y otros elementos enemigos no estaban dispuestos a abandonar tan fácilmente la lancha en pro de su clase. Merced a toda especie de intrigas lograron reptar hasta puestos de importancia; gracias a toda clase de componendas, se mantuvieron en ellas. Cuando vieron que quedaba liquidada la última base de masas en que habrían podido apoyarse,—las clases compuestas de kulaks y hombres de la NEP—tuvieron que lanzarse a una actuación desesperada y en condiciones por completo desfavorables.

(Continuará)

NOTICIAS DE AQUI Y DE ALLA

DE MEXICO

Cae el Ministro Cedillo

Un cable del 17 anuncia que el Presidente Cárdenas aceptó la renuncia del general Saturnino Cedillo del cargo de Secretario de Agricultura.

El general Cedillo era una verdadera piedra en el camino del Gobierno progresivo del general Cárdenas. Su

presencia en la administración de Cárdenas era algo incomprensible: Cedillo era un conservador que no hizo otra cosa que oponerse a la nueva política agraria de México que se empeña en llevar a la realidad las consignas de la revolución, esto es, en dar tierra a los campesinos.

DE ESTADOS UNIDOS

Los muchachos negros de Scottsboro

El asunto de los muchachos negros de Scottsboro ha tenido a fines del mes pasado un triunfo parcial cuando el tribunal de Decatur (Alabama) ha absuelto a 4 de ellos, lo cual ha sido considerado por los elementos progresivos de los Estados Unidos como un triunfo so-

bre la Ley de Lynch. El Partido Comunista y la Liga de Defensa de los Trabajadores han salvado a estos muchachos de la silla eléctrica. Ahora todo organismo progresivo debe luchar por la libertad de los cinco que aun quedan en la cárcel.

No pague altos precios por el calzado!
 Economice dinero encargando su calzado en la
ZAPATERIA
 de JUAN LOPEZ GUTIERPEZ
 (Costado Oeste del Asilo Chapuá)

Atendemos pedidos al por mayor
 Los mejores precios de plaza

Autobiografía del Gral. Mao Tse Tung según fue relatada a Edgar Snow

(Continuación)

Vivía entonces en una casa de comunidad para los nativos del Condado de Hsiang Hsiang. Había allí, también, muchos soldados "retrados" o desbandados del condado, sin trabajo y con muy poco dinero. Los estudiantes y los soldados vivían disputando en la casa comunal, y una noche esta hostilidad estalló en forma de violencia física. Los soldados atacaron y trataron de matar a los estudiantes. Escapé, escondí mi dome en el tocador hasta que

la lucha terminó. No tenía dinero en este tiempo, porque mi familia se negó a sostenerme si no ingresaba a una escuela y como ya no podía continuar en la casa comunal comencé a buscar un nuevo lugar para vivir. En tanto había reflexionado seriamente respecto a mi carrera y casi había decidido que para lo que estaba más preparado era para la enseñanza. Comencé nuevamente a leer avisos. Me llamó la atención un

atractivo aviso de la Escuela Normal de Hunan, y me enteré con interés de sus ventajas: no se necesitaba preparación alguna, la pensión y el alojamiento eran baratos. Dos amigos me instaban también a entrar en ella. Querían que los ayudase en la preparación de los ensayos para ingresar. Escribí sobre mis intenciones a mi familia y recibí su consentimiento. Compuése ensayos para mis dos amigos y escribí uno a cada uno. Todos fueron aceptados; por tanto, había sido aceptado tres veces. Entonces no pensaba que el acto de substituir a mis amigos era un acto inmoral; para mí era simplemente cuestión de amistad.

Estudí en la Escuela Normal cinco años y me maneje en forma tal que resistí los llamamientos de nuevos avisos. Finalmente obtuve mi grado. Los incidentes en mi vida en la Escuela Normal de Hunan fueron numerosos: durante este período mis ideas políticas comenzaron a tomar claridad y allí adquirí también mis primeras experiencias en la acción social.

Existían muchos reglamentos en la nueva escuela, y yo estaba de acuerdo con pocos de ellos. Me oponía a los cursos que se exigían en ciencias naturales. Quería especializarme en ciencias sociales. Las ciencias naturales no me interesaban especialmente y no las estudiaba; así obtuve puntos bajos en la mayor parte de estos cursos. Sobre todo odiaba un curso obligatorio de dibujo de naturaleza muerta. Me parecía estúpido al máximo. Acostumbraba pensar en los más simples temas para dibujarlos; los terminaba rápidamente y abandonaba la clase. Recuerdo haber dibujado una vez un cuadro sobre "medio-sol, media-roca", (de una línea famosa en un poema por Li-Tai-Po), que representé con una línea recta y un semicírculo sobre ella. Otra ocasión, durante un examen de dibujo; me contenté con trazar un óvalo. Lo titulé "un huevo". Obtuve una marca de 40 en dibujo y fracasé. Felizmente mis puntos en ciencias sociales eran muy buenos y balancearon mi baja puntuación en estas otras clases.

Un profesor chino de la escuela, a quien los estudiantes apodaban "Yuan barbas largas", ridiculizó mis escritos y los llamó "trabajo de periodista". Despreciaba a Liang Chi-Chao que había sido mi modelo, y lo consideraba como un semiliterado. Me vi obligado a cambiar mi estilo. Estudié los escritos de Han Yu y dominé la vieja fraseología clásica. Gracias a "Yuan barbas largas", por tanto, aun puedo hoy escribir un ensayo clásico regular si es necesario.

"Diario del Pueblo" un artículo respecto a dos estudiantes chinos que estaban viajando a través de China y que habían llegado a Tientsin. Esto me inspiró mucho; quisé seguir su ejemplo, pero no tenía dinero y pensé que podría ensayar viajando primeramente en Hunan.

El verano siguiente me puse en camino a través de la provincia a pie, viajando por cinco condados. Iba acompañado por un estudiante llamado Hsiao Yu. Caminamos a través de estos cinco "hsien" sin gastar un centavo. Los campesinos nos alimentaban y nos daban un lugar para dormir; dondequiera que llegáramos éramos muy bien recibidos y cariñosamente tratados. Este compañero, Hsiao Yu, con quien yo viajaba, llegó a ser oficial del Kuomintang en Nankin, bajo la autoridad del hombre que era entonces Presidente del Colegio Normal de Hunan, pero que más tarde llegó a ser un alto funcionario en Nanking y dió a Hsiao Yu el puesto de guardián del Museo de Palacio en Pekín. Hsiao fue encargado de vender algunos de los más valiosos tesoros del Museo y se fugó con el dinero en 1934. Actualmente se oculta en Dairen.

El maestro que hizo en mi mayor impresión fue Yang Chen-Chi, un estudiante que había regresado de Inglaterra, con quien llegué a ser íntimo amigo más tarde. Era una persona ética y era un idealista y un hombre del más alto carácter moral. Bajo su influencia me vi inspirado a escribir un ensayo que titulé "La energía del entendimiento". Era entonces un idealista y mi ensayo fue muy elogiado por el profesor Yeng-Chen-Chi. Me puso 100 puntos por él.

Otro profesor acostumbraba darme ejemplares atrasados del "Diario del Pueblo" y los leía con vehemente interés. Por ellos supe más de las actividades y del programa del Tung Meng Hui. Un día leí en un número del



General Mao Tse Tung

Guanaacaste tendrá 1 diputado más en el Congreso DE ALEMANIA

El Partido Comunista votó porque la representación guanaacaste en el Congreso fuera aumentada de 4 a 5 diputados. La Constitución debe ser respetada y no atropellada, como lo dieron a entender algunos diputados el martes último, en la última semana del período de sesiones ordinarias.

A la democracia costarricense no le conviene que el número de diputados sea reducido, ya que ello va en perjuicio directo de los intereses del pueblo. Antidemocrática resulta la tesis de aquellos que argumentan en pro de que nuestro Congreso permanezca estatico con sus 43 diputados; semejante cosa además de tener un tal carácter, resulta ser inconstitucional; el número de diputados debe crecer de acuerdo con el crecimiento de nuestra población y en la forma como lo contempla nuestra constitución política. Sin embargo, peor aun resulta el criterio de aquellos que sostienen que nuestro congreso en vez de 43 debe tener un número menor de diputados a guisa de un ahorro de dinero; proponer el número de 11 diputados, como número suficiente de representantes del pueblo en la Cámara. Si esto llegara a ocurrir el control del Congreso iría

a parar en una forma cada vez más totalitaria a manos del Poder Ejecutivo. Lo cual equivale a que el pueblo sea gobernado mediante dictadura de su clase explotadora.

Con tal disminución, los partidos perjudicados son los de minoría, aquellos precisamente representantes de la clase explotada. Se alega para justificar una medida tan nociva como la que comentamos, que así economiza el erario tamaña suma. Nosotros decimos que si de lo que se trata es de eso, lo indicado sería rebajar los sueldos de los diputados en la forma en que ya en otra ocasión lo planteó al propio Congreso el Partido Comunista.

La actitud democrática de nuestra fracción en el Congreso, contribuirá a que el Guanaacaste pueda elegir 4 en vez de 3 diputados en la próxima campaña electoral. Guanaacaste necesita voces que sientan las necesidades de esta provincia: La cual a pesar de ser el primer granero del país carece de ferrocarriles, de buenas carreteras, y pese a sus 67 mil habitantes no tiene ni un Colegio de Segunda Enseñanza.

Imprenta **CARTIN HNOS.**

De una información dada por el escritor Heinrich Mann aparecida en Textos y Documentos para la Historia, publicación mexicana, tomamos lo siguiente: Los nazis tienen que habérselas ya con el antiguo pueblo gregario y dócil. La resistencia aumenta cada día, sin que las represiones más salvajes consigam dominarla. Ojeros, campesinos, clases medias, cristianos e intelectuales, no aceptan ya el yugo. Se organizan huelgas, se incendian los hangares y las fábricas de material de guerra. Se lucha por los derechos sociales abandonados desde hace tiempo y se consigue reconquistarlos. Los campesinos vuelven a poner a la fuerza los crucifijos en las escuelas. Los mineros del Ruhr acaban de conseguir sus representaciones en los comités creados para la fijación

de salarios. Las autoridades instruyen procesos cada vez más numerosos contra todos estos enemigos del Estado. Pero no se han atrevido a detener a los seis mil mineros de la frontera francoalemana que se negaban a entregar sus divisas. La autoridad disminuye; el sentido de la libertad, innato en el hombre, se eleva por sí mismo.



De la publicación France-Monde tomamos también la siguiente información: "La ciudad de Dessau es la que fabrica los aviones de bombardeo que siembran la muerte y la ruina en España. Pero esta producción no se le va a cabo sin molestias. He aquí las cifras extraordinarias que demuestran la resistencia de los obreros alemanes contra la dictadura hitlerista que da la dirección de las fábricas de aviación Junker: en 1933 se arrestó a 115 obreros; en 1934 a 107; en 1935 y 95 en 1936.

La Federación Gráfica emprende la ofensiva.

Los tipógrafos están realizando una serie de movimientos parciales, destinados a elevar el nivel de los salarios del gremio. Hasta el momento, el mayor éxito ha acompañado a estos compañeros en sus luchas.

Primero en un taller, después en otro, los tipógrafos han presentado sus plegios de reivindicaciones, logrando satisfacer sus justas demandas sin recurrir siquiera a la huelga. La fuerza y la seriedad de su organización han logrado imponerse hasta el momento. «Trabajo» felicita a los compañeros de las artes gráficas y los excita a proseguir en la breva y consolidar su organización.

ADMIRABLE ESTUDIO

El martes antepasado tuvo lugar la conferencia mensual de la Escuela Popular. La dictó doña Emilia Prieto. El tema fue "La República de Platón". Fue un admirable estudio. La señora Prieto puso de relieve lo que en cada uno de los libros de "La República de Platón" es trascendental dentro en estos tiempos. Al final de conferencia resumió la Sra. Prieto el espíritu que animó su estudio, y en el que pone de relieve el poco valor de la utopía cuando no se le da una base de realidad económica.

HAY EN TODO COLOR
MIRAVALLS
LA VAYA MUCHO Y ES BARATO

Trabajo perifoneado por la c. Luisa González desde la estación ATHENEA el Día de la Madre

Con motivo de la celebración del día de la Madre, un grupo de mujeres trabajadoras, solicitaron mi cooperación para que desde este micrófono, haga oír la voz de la madre proletaria costarricense: Entre los múltiples homenajes que hoy se rinden a las madres, quieren ellas destacar su voz que lleva envuelto el eco del llanto y de las risas de sus hijos.

¿De dónde salen estas voces de las madres proletarias costarricenses? Volvamos a la cabeza y pongamos al oído atento ¿será el tono delicado y suave de la canción de cuna lo que nos anuncia que son las madres las que hablan discretamente porque llevan acurrucado el niño contra su pecho? No es así.

Los niños proletarios perdieron las caricias y ternuras femeninas porque la fábrica y el taller arrancaron de sus lados los brazos maternales, para volverlos palancas en la producción y en la industria y la canción de cuna quedó aullada en el trajín diario para conseguir el alimento de todos los días.

Vienen de Hatillo, de San Sebastián, de Alajuelita las mujeres cargadas con las docenas de pantalones y camisas de partida, y apenas el arco de sus brazos soporta el peso... ¿Y los niños...? ¿Cuándo tendrán su lugarcito en estos brazos que les pertenecen? ¿Podrá haber ternura y alegría en las voces de estas madres proletarias que salen de los ranchos oscuros y pobres? La congoja y la pena diaria de ver que cada vez se hace más imposible la vida porque no alcanza el salario del esposo para comprar siquiera arroz y frijoles que dar a los niños, está amargando el corazón de la madre obrera y a su lado los niños crecen sumisos en ese ambiente que los vuelve tímidos, huérfanos enfermos, que los convierte en seres apocados que no tuvieron el derecho de vivir una infancia sana y alegre.

Y la madre, «reina del hogar», al decir de los poetas, ¿dónde está? La casita alegre, enalorada que un día la muchacha obrera o campesina arregló para formar su hogar, está ahora cerrada: ya esta madre joven se fué a una botica a trabajar, ganando cinco colones a la semana, después de trabajar ocho horas diarias. En la casa quedan ahora solos los niños llorando la ausencia de la mamá. Doshermanitas están sentadas en el cordón de la acera frente a una lujosa casa. ¿A quién esperan? A la madre, que es la china

de los niños de esa familia rica. Y a estas pobres chiquillas ¿quién las cuida durante el día? ¿Qué importan su educación y su salud? La sociedad no tiene por qué preocuparse; son hijas de sirviente!

Es este domingo, el Día de la Madre, y a las madres dedicamos hoy nuestro pensamiento; las vemos atareadas bañando los chicos; las vemos poniendo primorosamente un lazo de cinta en la cabeza rubia de la niña; las vemos acogojadas porque el uniforme de la más grande de las niñas está muy rocillo y hoy es día de fiesta en la escuela y hay que ir limpias. Las manos maternales hacen hoy derroche de ternura y de cariño. Van hoy las madres a la escuela a oír cantar a sus niños, a oír bellos versos, a recibir ingenuos obsequios de manos de sus chicos y todas, todas, se enternecen y lloran... ¿Por qué lloran las madres proletarias? ¿Será porque saben que al regresar de la fiesta no podrán dar a sus hijos ni un plato de arroz y frijoles?

Al hablar de madres y niños es imposible librarse del tono sentimental en nuestras palabras, pero para responder dignamente al respeto y cariño que nos merecen las madres todas de nuestro país pongamos un tono más fuerte a estas frases y pidámos ahora cuentas a los hombres de Costa Rica, criados por estas mujeres y con quien ellos tienen un alto compromiso moral que deben saber cumplir como hombres dignos. En primer lugar la voz de las madres proletarias pregunta en este día a los gobernantes de Costa Rica: ¿Qué habéis hecho para mejorar las condiciones de vida de nuestros hogares? ¿Qué leyes habéis dictado para proteger a las mujeres trabajadoras en las fábricas, fincas y talleres? ¿Qué leyes habéis dictado para abaratar los artículos de primera necesidad? ¿Qué planes habéis estudiado para la mejora de nuestras viviendas?

Todos los años la prensa publica a grandes títulos las pavorosas cifras de la mortalidad infantil en Costa Ri

ca y sus causas. ¿Qué habéis hecho, señores diputados, señores ministros y señor Presidente para aminorar esta calamidad?

En segundo lugar preguntemos a los banqueros, a los cafetaleros y a los ricos comerciantes: ¿Qué parte de vuestras ganancias habéis dejado para proteger a las madres y a los niños de vuestros trabajadores? Habéis levantado a la par de vuestras lujosas casas de campo una casa-cuna para los niños campesinos, abandonados y enfermos? Habéis construido a la par de los patios de un beneficio o a la par de las lecherías, casitas limpias y decentes para las familias de vuestros peones? Habéis calculado siquiera una semana si el salario de vuestros trabajadores puede alcanzarles para comprar el arroz a ₡ 0.45?



Estas preguntas son el reclamo que las madres proletarias hacen hoy ante los hombres de Costa Rica.

Pedimos que no se limite el homenaje de hoy a escuchar versos y música dedicada a las madres; pedimos, exigimos, por nuestros hijos, que el verdadero homenaje se cristalice en leyes de abaratamiento de la vida de protección a las familias obreras y campesinas.



No quiero terminar esta conversación, sin hablar también a las madres de otras clases sociales que en este día pueden gozar más plenamente del homenaje a la Madre, porque sus condiciones económicas las ponen en lugar preferente en la vida. Y tengo que pensar en ellas porque sus preciosos niños, sanos y alegres, que corren por los parques al cuidado de las muchachas proletarias, ponen en mi corazón emociones llenas de ternura y pienso en ellos. Servirá vuestro dinero para librarlos de las grandes tragedias sociales que esta sociedad injusta está incubando?

Madres de las clases oprimidas: Quien lava la ropa bella de vuestros niños? ¿Quién limpia los pisos brillantes por donde caminan felices vuestros chicos? ¿Quién prepara los alimentos del niño ¿sabéis vosotras que muchas de estas sirvientas no tienen la dicha infinita de ver los primeros

pasos de sus hijitos, ni de recibir las gracias que llenan de felicidad el corazón de las madres?

El hijo es vuestro tesoro, para protegerlo y querarlo más, pensad en los hijos de las madres proletarias; pero no lo hagáis dándole la ropa desteñida y gastada de vuestro niño; dándole los juguetes descompuestos; elevad vuestra dignidad de madres luchando contra la injusticia social y así prepararéis para vuestros hijos un mundo en que sean felices todos los hombres de la tierra, todas las madres del mundo.

ESCUELA POPULAR

Lunes A. B. C. del Comunismo
Lec. 10 — Imperialismo Desarrollo Desigual del Capitalismo.

A cargo de Rodolfo Guzmán

Miércoles: Historia de las Luchas Sociales
Lec. 12 Revolución Francesa, La Convención
A cargo de Arnoldo Ferreto

A las 7.30 de la Noche

El General Cárdenas dispuesto a llevar adelante en Méjico las reformas sociales y económicas

Es natural que el gobierno del Gral. Cárdenas que está llevando a la realidad las conquistas de la Revolución Mexicana que comenzó en 1910, encuentre fuerte oposición entre los elementos cuyos intereses han sido lesionados por estas medidas. Las leyes de expropiación en beneficio público, la repartición de las tierras ejidales de la región Luguereña entre los campesinos mejicanos, la creación de bancos para respaldar a estos campesinos, la nacionalización de los nacimientos de petróleo y de los ferrocarriles y el decidido y franco apoyo a la España democrática, han hecho revelarse a todas las fuerzas reaccionarias del país a las que sin duda apo-

yao las poderosas compañías extranjeras dueñas de este petróleo y de estos ferrocarriles.

Entre las fuerzas reaccionarias mexicanas hay que contar a los fascistas «dorados» jefeados por Nicolás Rodríguez y a los oportunistas Calles y Morones enriquecidos a la sombra de las ideas revolucionarias. Las amenazas de todos estos elementos pueblan el ambiente mexicano como avispas que han sido inquietadas en sus panales por pedradas contundentes y por el humo sofocador. A tales amenazas el Presidente Cárdenas, el gran Presidente mexicano que está llevando a cabo en estos momentos el Gobierno de más tendencias

democráticas del continente americano, ha contestado como nos lo dice un cable del 18, publicado en la prensa burguesa, que llevará adelante su programa de reformas sociales y económicas "y que no abriga ningún temor sobre movimientos reaccionarios como en el caso de España."

No hay—"dice el General Cárdenas"—suficientes elementos de oposición para poner en peligro las instituciones nacionales, ni hay suficientes opositonistas que quieran aliarse a las facciones extranjeras para intervenir en nuestro país. Hay suficiente patriotismo en la nación para que sea repudiada cualquiera intervención extranjera."

ACLARACION

A TODAS LAS CELULAS Y ORGANISMOS DEL PARTIDO

Se hace saber: Que al discutir el proyecto de Plataforma del Partido, publicada en el N° anterior, deben corregir el Inciso B del Art. 16 que aparece equivocado leyendo en la siguiente forma: b) Reconocimiento de la propiedad del "parásito" sobre el suelo por él cultivado por más de 2 años, pagando al propietario una indemnización igual al valor por el cual dicho propietario adquirió las tierras ocupadas por el parásito.

PARA LAVATORIO Y PARA EL BAÑO

SURTIDO EN COLORES Y AROMAS VALE 2x095

El lujo y el derroche de..

Viene de la página la. champaña y de whisky: por un lado a la Tropical Comisión C 6513; a Uribe y Pagés C 1541.40; a Sáenz Witting C 1701. 90. Total de Champaña y whisky C 9756 50. Pero si en sólo música se gastaron en dos noches C 900 y en cigarrillos Chesterfield, porque es gente decente y sólo fuma fino, se gastaron en una noche y solo fuma fino, se gastaron en una noche C 92.

En seda y raso se gastaron nada menos que C 591.65 y en lápices para programas, en esos lápices rosa violeta con que las niñas bien escribieron los nombres de pollos a quienes concedían la gracia de las diferentes piezas del balle, gastaron C 150 es decir más de lo que un maestro normalista gana en un mes de trabajo y diez veces el salario de un jornalero que ganará C 15 por semana. En copas platos y tazas quebrados el gasto llega a C 260.

Pero esto no es todo: se perdieron ¡qué casualidad! 238 cuchillos y 178 tenedores 238 cucharitas de aluminio, 60 tenedores de

alpaca y un azafate, todo por un valor de C 473. 40. Por poco se pierde el Teatro Nacional. ¡Cómo sería que se perdieron esos centenares de cuchillos, de tenedores, de cucharitas.

¿Quién podrá saberlo? En fin que los gastos que hasta ahora conocemos de la Feria Anual ponen a las claras lo que son esta clase de ferias en que la sociedad se entretiene cada año. En que, con olvido total de las angustias del pueblo se dedican los logreros a exhibirse a costillas de los dineros que no les han costado más que sonrisas y genuflexiones y estas actitudes de mendigos de levita que no se ponen colorados para solicitar que los den una ordencita para beberse una botella de Whisky o de champaña en compañía de la joven ante la cual quedan bien, haciendo el papel de millonarios a lo Rockefeller. Y esta es la gente que luego habla de vulgaridad y de que en Costa Rica se derrocha en vasos de leche y platos de avena para ayudar a los chiquillos desnutridos.

Será vetada la ley sobre

Viene de primera página ratas no se construyan en suficiente cantidad, está planteado el otro aspecto del problema, el de LOS ALTOS ALQUILERES. La rebaja de éstos debe ser un hecho dentro de poco tiempo. Para lograrlo, precisa que la Liga Inquilinaria, que hasta ahora ha sido un organismo raquítico, se vitalice y se transforme en una po-

tente agrupación de masas. Consecuentemente, el Partido Comunista hará todo lo humanamente posible para que la Liga se reorganice y emprenda la lucha por el nuevo objetivo. La consigna debe ser: HACIA LA HUELGA GENERAL DE PAGOS! POR LA REBAJA DE LOS ALQUILERES!

De nuevo la lucha IMPERIALISTA

Viene de primera página en seis años ha crecido enormemente entre el pueblo chino, en tanto que la retaguardia japonesa se ha desorganizado y debilitado en este tiempo debido a la política pirata que ha seguido la clase militar japonesa.

El alza de los precios la agudización del movimiento huelguístico en las masas trabajadoras japonesas, nuevas dificultades financieras, etc. son hechos que inquietan la situación interna del Japón y que indican que la nueva fase de su política de conquista de China no se lleva a cabo sobre ruedas.

Desde los primeros días del nuevo conflicto en la China del Norte se ha podido constatar que en todo el pueblo chino se ha fortificado su poder de resistencia. La conciencia nacional de este gran pueblo se ha puesto de pie y la indignación ante el ataque de los piratas conquistadores lo ha unificado y lo ha lanzado

hacia la defensa. Todos los grupos demócráticos del mundo entero, se alinean en estos momentos del lado del gran pueblo chino que lucha como el pueblo español por la defensa de su autonomía, y de la dignidad humana amenazada por la tendencia fascista en cuya vanguardia están Hitler, Mussolini, el militarismo japonés y la traición española representada por el Gral. Franco.

Por la victoria del pueblo chino amenazado por el imperialismo japonés!

Necesita pintar o tapizar su habitación Llame a:

HERNAN ARAYA S.

Pintor y Tapizador

Tel. 3976

SE CONSTITUYE LA LIGA ANTI FASCISTA DE COSTA RICA

C.R. pueblo de honda raigambre democrática es uno de los primeros en oponerse en América a las maquinaciones y propagandas disolventes del fascismo internacional

Con gran entusiasmo tuvo efecto la reunión de numero sos elementos democráticos en los altos del Club Orión para constituir una Liga Antifascista Nacional que cobija a todos los ciudadanos y ciudadanas también, de bandera antifascista.

Ultimamente el fascismo internacional ha invadido determinados sectores de la República de tendencias reconocidamente reaccionarias, y aunque esta invasión fascista es por ahora insignificante, el espíritu democrático de la República siempre alerta, ha comenzado a alarmarse ante las actividades militares y de propaganda que han estado desplegando

estos cavernícolas de cuño oriollo. Se pensó, y todavía no se ha abandonado el proyecto, en suministrarles preventivamente una democrática y saludable paliza que los curara por esta vez de sus efímeras tiranías y a la bota militar, pero de todos modos la constitución de la Liga Antifascista era ya una necesidad en nuestro país para prevenir a tiempo cualquier actividad subversiva a la democracia.

Todos los pueblos avanzados de Europa y América han constituido ya las Ligas antifascistas con excelente resultado. Las integran elementos de todos los sectores políticos, y religiosos.

Así por ejemplo los más ilustres católicos forman parte de estas ligas. como en el caso de José Benjamín, al lado de los más prestigiosos elementos liberales y de izquierda. De lo que se trata pues es de establecer un frente único contra la propaganda y las tendencias criminales del fascismo internacional.

La reunión anti-fascista estuvo concurridísima y transcurrió con grande alegría y entusiasmo. Se reconfortaba el ánimo viendo una sala amplia, rebosante de elementos viriles, inteligentes y honrados, que se ponen de pie reciamente para del golpe de muerte a estos balbuceos del monstruo fascista

ta naciente. Es significativo y reconfortante que sea Costa Rica uno de los primeros pueblos de América en constituir la Liga Anti-fascista.

Puesta a votación la integración del Comité Ejecutivo Provisional de la Liga Anti-fascista en Costa Rica, quedó integrado así:

Adriano Arié, Presidente. Rafael Angel Lluveras, Jefe del Directorio Emmanuel Thompson, Jefe de Propaganda. Rodrigo Perers, Tesorero. Francisco Marín Cahas, Secretario.

Francisco Fairén, Vocal. José J. Loria, Vocal.

SE ORGANIZA UN HOMENAJE A LOS COMPAÑEROS

Viene de primera página

Lo es nuestra atención hacer ahora un balasto de la magna labor de nuestros compañeros de putas. Eso lo haremos en otra ocasión y disponiendo de más espacio. Por el momento nos limitamos sumarnos al movimiento de las camaradas que quieren hacerles un homenaje de reconocimiento y de simpatía a Jiménez Guerrero y a Mora.



PARA LAVATORIO Y PARA EL BAÑO

CAMPANA CAMPANA GEMELA GEMELA

SURTIDO EN COLORES Y ROMAS VALE 2x0-25

El aviador norteamericano Jimmy Mattern salvado por el ruso LEVANVFSKY salió en busca de éste.

El tercer vuelo soviético hacia los Estados Unidos pasando por el Polo Norte, no ha tenido la buena fortuna de los dos primeros. El avión se ha perdido en la región ártica, con los seis aviadores rusos que lo tripulaban, entre los cuales estaba Segismundo Levanovsky,

el mejor piloto soviético. Numerosos aviadores rusos y norteamericanos han estado volando sobre las regiones árticas en busca de los perdidos. Entre aquellos se cuenta a Jimmy Mattern, aviador norteamericano que fué salvado hace cuatro años por Levanovsky.

ky, después de un aterrizaje forzoso en Siberia, Mattern llegó a Alaska y declaró que no cejaría en sus investigaciones mientras hubiera la menor esperanza de salvar a los aviadores rusos.

Compre y Lea

TRABAJO

El vocero del pueblo

Se distingue por su aroma original

CAMPANA OSCURO

Abundante espuma y el más conocido por su alta calidad.

Hoy - A las siete y media de la noche

Mitin

ASISTA UD.